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1. СМИ о Таймыре 
 

За неделю на Таймыре зафиксировано 15 случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшую неделю на 
Таймыре зафиксировано 15 случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 2 855 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 149 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 13 469 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 360 345 случаев заболевания COVID-19 
на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 185 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин провел расширенную планерку 
Руководители структурных подразделений администраций района и города, 

федеральных и краевых силовых структур и ведомств отчитались о работе за прошедший 
месяц и обозначили основные задачи на апрель. Расширенную планерку провел глава 
Таймыра Евгений Вершинин. 

Об эпидемиологической ситуации в районе доложил и.о. главного врача КГБУЗ 
«Таймырская межрайонная больница» Владимир Фокин: «В марте зарегистрирован рост 
инфекционных заболеваний. В 7,6 раза увеличилось число выявленных пациентов с 
коронавирусной инфекцией. Между тем, Таймыр входит в десятку лучших районов 
Красноярского края по вакцинации, на сегодняшний день привиты более 63% населения». 
Также, по словам Владимира Викторовича, наблюдается положительная динамика 
демографических показателей – увеличивается уровень рождаемости. Так, в прошедшем 
месяце на свет появились 14 малышей, в то время как в прошлом году в этот период 
родились восемь таймырцев. 

Также участники планерки обсудили учащение случаев мошенничества в интернете. Как 
рассказал прокурор по Таймырскому району Сергей Трофимов, мошенники используют 
отработанный годами алгоритм, но с новым инфоповодом: предлагают популярную сейчас 
услугу — открытие брокерского счёта, пытаясь таким образом заманить людей высокими 
доходами. Евгений Вершинин отметил необходимость в привлечении к профилактической 
работе средств массовой информации и поручил провести в организациях и учреждениях 
города тематические беседы с коллективами. 

Говоря о задачах на ближайшее время, Евгений Вершинин отметил подготовку ко Дню 
оленевода и празднованию Дня Победы, а также обозначил необходимость усиления работы 
по подготовке комплексных планов развития Хатанги и Диксона. 

 «Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинские боксеры стали призерами «Жар.Птицы» 

С первого по третье апреля девять воспитанников секции бокса МАУ «Дудинский 
спортивный комплекс» участвовали в XVI краевом турнире по боксу на призы группы 
компаний «Жар.Птица». Соревнования проходили в Норильске в Доме спорта «БОКМО». 
Общее количество участников составило 113 человек. По результатам поединков дудинские 
боксеры заняли четыре вторых и пять третьих мест. 

Так, «серебряными» призерами стали: Денис Нерослов, Виктория Солоднякова, Матвей 
Холошненко, Владислав Елисеев. Третью ступень пьедестала заняли: Руслан Габбасов, 
Алексей Афонин, Николай Самойлов, Виталий Денесюк, Степан Салтыков. 

Спортсменов подготовили тренеры МУА «ДСК» Игорь Насонов и Павел Насонов. 
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В кинодосуговом центре «Арктика» наградили юных художников 
Первого апреля в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось 

торжественное награждение победителей и участников конкурса детского рисунка 
«Волшебный мир анимации». На конкурс было направлено 25 работ. Все они были 
размещены на стенде в холле второго этажа, где зрители могли проголосовать за 
понравившиеся рисунки. Этой возможностью воспользовались более полутысячи человек. 

По результатам зрительского голосования лучшим признан рисунок Анны Арепьевой, 
второго места удостоена работа Маргариты Будной, третье — присуждено Ивану Федченко. В 
специальной номинации «Симпатия КДЦ «Арктика» были отмечены Владислав Белянин и 
Роберт Сигуней. 

 
В Дудинке прошел турнир по настольному теннису 

Второго и третьего апреля в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» 
проходил открытый городской турнир по настольному теннису памяти Станислава 
Жулковского. В соревнованиях приняли участие 40 спортсменов из Дудинки и Норильска, а 
также ветераны этого вида спорта Юрий Радионович Контарев и Анатолий Николаевич 
Маклянов. Состязания проходили в личном зачете среди мужчин и женщин, среди парных 
команд мужчин и женщин, а также смешанных команд. Главным судьей выступил кандидат в 
мастера спорта Василий Бекшаев. 

Во время церемонии открытия турнира памяти пред участниками выступили соратники 
Станислава Яновича по созданию и развитию секции настольного тенниса в Дудинке. Наиль 
Фазлыев и Юрий Контарев отметили особые черты характера Станислава Жулковского, 
которые позволяли ему достигать успеха не только в теннисе, но и в жизни, в других видах 
спорта, а также подчеркнули значимость проведения турнира для сохранения и 
популяризации этого вида спорта, привлечения в него молодежи. 

По итогам соревнований, в личном зачете среди мужчин победил Олег Карепанов (г. 
Норильск), второе место у дудинца Максима Контарева, третье занял Сергей Хлусов (г. 
Норильск). 

В личном зачете среди женщин победила Елена Розмадзе (г. Норильск), второе место 
заняла Ирина Тыганова (г. Норильск), бронзовая медаль у Элины Марчук (г. Дудинка). 

В парных соревнованиях первое и второе места завоевали пары из города Норильска, 
третье место у дудинцев — Элины Марчук и Владислава Морозова. 

В командных соревнованиях первое место завоевала команда «Норильск-1», второе у 
сборной «Ветераны», почетное третье у любителей настольного тенниса из Дудинки. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Два детских и четыре взрослых: норильские спектакли увидят в Хатанге 

В поселке Хатанга на Таймыре ожидаются гастроли Норильского Заполярного театра 
драмы им. Владимира Маяковского. Показы запланированы в период с 5 по 10 апреля.  

17 актеров Заполярной драмы (среди них – трое заслуженных артистов РФ) откроют 
норильский театральный сезон на подмостках Дома культуры в Хатанге. Для северных 
соседей они отыграют шесть спектаклей для взрослых и детей.  

Сначала ожидается «Легенда о красном драконе», это спектакль для самых маленьких 
зрителей в постановке артиста нашей «Маяковки» Дениса Чайникова. Премьера состоялась 
на малой сцене театра в ноябре 2020 года. 

Следом идет еще один спектакль для детей – постановка Дениса Ганина «В гостях у 
сказки» идет в нашем театре с 2015 года. 

Взрослые жители Хатанги увидят четыре спектакля: французскую комедию «Ох уж эта 
Анна!» Камолетти и молодежный спекталкь «#ЛЮБЛЮНЕМОГУ» по пьесе-альманаху Ольги 
Никифоровой (обе работы поставила главный режиссер норильского театра Анна Бабанова). 
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Далее в афише малых гастролей значится «Дамское танго» – над 
произведением Валентины Аслановой о судьбе пожилой актрисы в рамках театрального 
проекта «Свободное пространство» работали заслуженные артисты РФ Яков Алленов и Нина 
Валенская.  

Завершит хатангский тур постановка для малой сцены «Мадам Рубинштейн» – это 
повествование о королеве индустрии красоты. Роль мадам Рубинштейн исполняет Нина 
Валенская, а ее подругу-соперницу – заслуженная артистка России Марина Журило. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
Александр Усс: «Развитие северных территорий – источник экономического роста 
Красноярского края» 

Вопрос социально-экономического развития северных территорий Красноярского края 
сегодня рассматривался на президиуме Правительства под председательством Губернатора 
края Александра Усса. 

Перспектива развития северных территорий разнонаправлена: с одной стороны, это 
развитие технологической инфраструктуры, связанной с недропользованием и последующей 
транспортировкой продукции по Северному морскому пути, а с другой стороны - сохранение 
традиционного уклада и быта коренных малочисленных народов Севера. 

На президиуме обсудили создание в Арктической зоне края опорных населенных 
пунктов, которые должны стать базой для реализации крупных инвестиционных проектов и 
развития Северного морского пути. Поддержка таких пунктов должна быть обеспечена на 
региональном и федеральном уровнях. Для этого необходимо определить их правовой статус 
в федеральном и краевом законодательстве, механизмы развития, а также критерии 
отнесения населённых пунктов к числу опорных. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Стратегия развития наших северных 
территорий – источник экономического роста Красноярского края, значение которого в 
условиях санкций возрастает многократно. Подчеркну, что необходимо не только брать 
ресурсы из недр Севера и Арктики, но и вкладывать средства в создание там достойных 
условий для жизни. Угольщики, металлурги, нефтяники – для всех должны быть разработаны 
единые правила игры». 

По словам заместителя председателя Правительства Сергея Верещагина, необходимо 
выделить три направления ответственности недропользователей в северных территориях: 
социальное, экономическое и экологическое. Программы социально-экономической 
ответственности компаний по всем трём направлениям могут быть закреплены в 
специальных документах уже до конца этого года. 

По официальным данным, сегодня на северных территориях края проживают более 16 
тысяч представителей 8 этносов коренных малочисленных народов. В регионе реализуется 
комплекс мер по поддержке местного населения, включающий поддержку традиционных 
промыслов, таких как охота на дикого северного оленя и разведение оленей в хозяйствах, а 
также развитие предпринимательства на основе привычных видов деятельности. Всего 
действуют более 75 различных видов поддержки. 

На президиуме обсудили увеличение объема финансирования мер поддержки, в том 
числе индексацию субсидии сельскохозяйственным товаропроизводителям на развитие 
оленеводства, компенсационных выплат промысловикам и оленеводам, а также социальных 
выплат на строительство быстровозводимых домов. 

Красноярский край 
 

Готовится второй пакет мер поддержки краевой экономики 
Губернатор Александр Усс провел заседание оперативного штаба по обеспечению 

устойчивости экономики края. Обсуждались поддержка краевых предприятий в условиях 
санкций, ситуация на продовольственном рынке и рынке труда. 
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По данным министерства экономики и регионального развития, промышленные 
предприятия Красноярья работают без сбоев по ранее намеченным программам. Уровень 
загрузки мощностей составляет около 90 процентов. Нет дефицита — запасы товаров и 
продовольствия пополняются ежедневно по мере необходимости. Однако на отдельные 
позиции до сих пор фиксируется рост цен. Уровень зарегистрированной безработицы отмечен 
в пределах показателей прошлой недели. 

– Мы видим, что введенные меры поддержки экономики действуют. Однако 
останавливаться на этом не стоит. Нам нужно расширить список и подготовить второй пакет 
мер поддержки. Давайте не будем тянуть и запустим их в работу в ближайшее время, — дал 
поручение правительству Александр Усс. 

Наш Красноярский край 
 

Красноярцы отдают за кредиты почти треть своих доходов 
За последние полгода этот показатель снизился. Однако, по мнению экспертов, этот 

тренд вряд ли сохранится. 
Показатель долговой нагрузки (отношение ежемесячных платежей по всем кредитам к 

среднемесячному доходу) заемщиков Красноярского края на 1 апреля 2022 года составил 
28,83%. Об этом рассказали в Национальном бюро кредитных историй. 

С октября 2021-го этот показатель снизился на 2,49 процентных пункта, но все равно 
остался одним из самых высоких в стране (7 место). В целом же по России он составил 
24,78%, сократившись за полгода на 1,71 п.п. 

Причиной сокращения показателя долговой нагрузки стало замедление темпов 
необеспеченного кредитования и улучшение ситуации с реальными доходами граждан. 
Вместе с тем усиление санкционного давления не позволяет надеяться на сохранение 
позитивного тренда», — считает директор по маркетингу НБКИ Алексей Волков. 

Он полагает, что в ближайшее время стоит ожидать замедления розничного 
кредитования из-за снижения спроса и ужесточения кредитной политики банков. 

С другой стороны, в условиях вероятного снижения доходов, часть заемщиков 
попытается сохранить привычный уровень жизни за счет новых займов, что на фоне резкого 
роста ставок может привести к увеличению закредитованности», — говорит Волков. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин подписал указ о визах для граждан недружественных стран 
В связи с недружественными действиями иностранных государств президентом России 

Владимиром Путиным подписан указ об ответных мерах визового характера. 
Так, Россией приостанавливаются действия ряда пунктов соглашений об упрощении 

выдачи виз с ЕС, Норвегией, Данией, Исландией, Швейцарией и Лихтенштейном. 
Отмечается, что решение принято в качестве ответной меры на недружественные 

действия Евросоюза, ряда иностранных государств и их граждан. 
По распоряжению главы государства, МИД РФ уполномочен ввести персональные 

ограничения на въезд в страну иностранцам и лицам без гражданства, совершающим 
недружественные действия в отношении нашей страны. 

Вести 
 

Медведев не исключил "амбарных замков" на западных посольствах в РФ 
Зампредседателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев предупредил, что ответ 

Москвы на высылку ее дипломатов из ряда стран Европы будет симметричным. Он не 
исключил, что на воротах западных посольств в России появятся амбарные замки в случае 
продолжения подобной "шизоидной кампании". 

В публикации в своем Telegram-канале политик заметил: "Есть международные обычаи, 
которые бессмысленны по своей природе и ни к чему не ведут". Это, например, высылка 
дипломатов как средство давления на другую страну, пояснил он. "Уж сколько раз было за 
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последнее время. И вот опять", - констатировал замглавы Совбеза. Он указал, 
что "безумные поляки" высылают 45 российских дипломатов, "рачительные немцы" - 40, 
"утонченные французы" - 30, а "страдающие от безумных фантомных болей прибалты" 
отозвали послов. "Кто больше?" - поинтересовался деятель. 

"И все знают ответ: он будет симметричным и разрушительным для двусторонних 
отношений, - предупредил Медведев. - Кого наказали? Конечно, прежде всего своих. Надо 
искать им новое место работы. Что почувствовали в России? Ничего". По оценке 
зампредседателя Совбеза, это "просто дешевое продолжение шизоидной кампании" по 
давлению на Россию, которое ничего не изменит. 

"Хотя нет. Если так будет продолжаться, впору, как я написал еще 26 февраля, повесить 
амбарные замки на западные посольства", - добавил он. "Всем дешевле будет. И тогда уж 
точно рассматривать друг друга не иначе как в оружейную оптику", - заключил политик. 

В понедельник посол РФ в Берлине был вызван в МИД ФРГ, где его уведомили о 
высылке 40 сотрудников дипмиссии РФ. Агентство Франс Пресс со ссылкой на источник 
сообщило, что Париж также вышлет из страны 35 российских дипломатов. 

29 марта ряд европейских стран, в том числе Бельгия, Нидерланды и Ирландия, 
объявили, что высылают российских дипломатов на фоне проведения специальной военной 
операции РФ на Украине. Так, Бельгию должен покинуть 21 российский дипломат, 
Нидерланды - 17 человек, а Ирландию - четыре. Ранее ряд других государств Европейского 
союза, включая Литву, Латвию, Эстонию, Болгарию, Польшу, Словакию и Чехию, также 
потребовали от дипломатов РФ покинуть территорию стран пребывания. 

ТАСС 
 
Мишустин определил, какой будет жизнь россиян под санкциями 

Правительство РФ намерено сохранить уровень жизни россиян, несмотря на санкции 
Запада. Об этом говорит серия встреч премьер-министра РФ Михаила Мишустина со всеми 
фракциями в Госдуме, закончившаяся в понедельник с «Единой Россией», объясняют 
URA.RU эксперты. По их мнению, глава правительства окончательно отрепетировал свое 
ежегодное выступление в нижней палате парламента, которое запланировано на 7 апреля. 

Приветствуя депутатов фракции «Единая Россия», Мишустин отметил, что «позиция 
„Единой России“, партии парламентского большинства, заслуживает особого внимания». 
«Партия через систему общественных приемных, а также через активную работу в 
избирательных округах получает уникальную обратную связь от людей, оценки по уже 
принятым и действующим решениям и, конечно, новые идеи и предложения по социально-
экономическому развитию страны, по решению конкретных вопросов регионов», — 
подчеркнул премьер-министр РФ. 

По словам Мишустина, приняты новые решения по поддержке экономики. «Главная цель 
сейчас — поддержать людей, сохранить спрос, чтобы бизнес мог быстрее адаптироваться к 
новым условиям. Мы также продолжаем проработку и других инициатив. Я подробно буду об 
этом рассказывать в отчете в Госдуме. Считаю, что мы выстроили полезное и эффективное 
сотрудничество „Единой России“ и правительства», — уточнил Мишустин. 

После приветственного слова, премьер-министр РФ предложил выступить руководителю 
фракции «Единая Россия» в Госдуме Владимиру Васильеву. Депутат задал несколько важных 
социальных вопросов: будут ли доступны людям и медучреждениям импортные лекарства, 
возможно ли обеспечить школьников качественным питанием несмотря на рост цен, будет ли 
увеличено финансирование программы строительства спортплощадок? 

В ответ Мишустин подробно рассказал о работе над сохранением доступности 
импортных лекарств. «Немало потребителей регулярно пользуются иностранными 
препаратами, а иногда на них основана вся схема лечения, вся методика. Мы поменяли 
правила госзакупок — теперь можно приобретать лекарства у единственного поставщика в 
течение двух лет. Мы также уточнили порядок лицензирования их производства и сейчас 
работаем над упрощением процедуры регистрации. Разрешаем поставки лекарств в 
иностранной упаковке, что тоже на сегодняшний день новшество», — разъяснил премьер. 
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В заключении, Мишустин пообещал, что поручит министру просвещения РФ Сергею 
Кравцову держать на контроле вопрос качества питания школьников в регионах. «Этим 
[вопросом школьного питания] постоянно занимается Татьяна Голикова», — уточнил премьер. 

Встреча с «Единой Россией» стала для Мишустина заключительным третьим раундом 
консультаций с депутатами Госдумы. Первый — с ЛДПР и партией «Новые люди», — премьер 
провел 25 марта, а второй — с КПРФ и «Справедливой Россией» — 29 марта. Депутаты 
выдвинули десятки антикризисных предложений. Однако значительная часть из них 
оказалась аналогична тем решениям правительства, которые уже включены в план 
первоочередных действий по стабилизации экономики: для этого власти разработали три 
пакета мер поддержки, которые включали в себя защиту финансовой системы, сохранение IT-
компаний, бизнеса и других отраслей. На очереди четвертый пакет мер, в котором около двух 
десятков идей. 

URA.RU 
 

Мишустин: Россия с 9 апреля возобновит авиасообщение с 52 странами 
Премьер-министр РФ Михаил Мишустин объявил, что с 9 апреля будут сняты 

ограничения по борьбе с коронавирусной инфекцией, которые распространялись на 
регулярные и чартерные полеты между Россией и другими странами. Об этом сказал сегодня 
на встрече с представителями фракции «Единой России». 

Как уточнил председатель правительства, с указанной даты будет возобновлено 
авиасообщение с 52 странами, включая Аргентину, Индию, Китай, ЮАР и другие 
дружественные государства. «Уровень заболеваемости идет на спад, а значит, пора 
расширять направления, доступные российским авиакомпаниям», — подчеркнул Мишустин. 

В настоящее время без ограничений можно летать из России в 15 стран, в том числе ряд 
государств ЕАЭС, Катар, Мексику. 

ИА «Росбалт» 
 

Исполнение антироссийских санкций будет наказываться штрафом в размере до 1 млн 
рублей 

За соблюдение антироссийских санкций на территории России будет грозить до десяти 
лет лишения свободы. О внесении таких поправок в ГД сообщил глава думского комитета по 
государственному строительству и законодательству Павел Крашенинников. 

Инициаторами поправок также стали его коллеги из обеих палат парламента. Согласно 
поправкам исполнение антироссийских санкций будет наказываться штрафом в размере до 1 
млн рублей либо принудительными работами на срок до пяти лет. Также возможно лишением 
свободы на срок до десяти лет. 

"Ряд российских компаний, в том числе с госучастием, по тем или иным причинам 
отказываются работать с банками и предприятиями, которые уже попали под санкции", - 
отметил Крашенинников. По его словам, дело в том, что они боятся тоже попасть под 
ограничения. Чтобы не допустить "сталкивание лбами" отечественных кампаний друг с 
другом, и предложены данные изменения в Уголовный кодекс. 

Положительные отзывы на законопроект уже дали Верховный суд РФ и правительство, 
однако кабмин напомнил, что санкции могут вводиться не только против России, но и против 
ее граждан и компаний. 

Российская газета 
 

ВЦИОМ не фиксирует раскол в обществе в связи со спецоперацией 
Специальная военная операция на Украине не привела к расколу в российском 

обществе, сообщил ТАСС со ссылкой на генерального директора ВЦИОМ Валерия Федорова. 
«Мы видим, что линия на раскол не закрепилась, наоборот – по мере разворачивания 

военных действий консолидация усилилась. Это не значит, что нет тревоги, это не значит, что 
нет страха, это не значит, что нет сомнений или каких-то других негативных эмоций, <…> но 
мы видим, что при всех этих рисках, волнениях все-таки основная часть россиян, цифры 
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достаточно высокие – 75-77%, она все-таки консолидировалась вокруг Путина и вокруг его 
решения», – цитирует ТАСС Федорова. 

Гендиректор ВЦИОМ пояснил «Ведомостям», что консолидацию предопределили 
жесткие санкции против России и всех россиян и «четкое указание Путина, что цель операции 
– защита России и Донбасса».  

По данным опроса ВЦИОМ, к 27 марта положительно на прямой вопрос о доверии 
Путину ответили 81% респондентов, показатель одобрения деятельности президента в 
период с 21 по 27 марта составил 79%.  

Ведомости 
 

"Промсвязьбанк" начал работать в Крыму 
"Промсвязьбанк" (ПСБ) начал работу в Крыму, банк предоставляет свои услуги 

физическим и юридическим лицам. 
Жителям Крыма доступны потребительские кредиты, а юрлица могут открыть расчетные 

счета и подключиться к услугам эквайринга, сообщает ПСБ. 
Подать заявку на получение кредита могут россияне, работающие в Крыму и 

Севастополе или граждане, имеющие постоянную или временную регистрацию в Крыму. 
Подать заявку на кредит можно через колл-центр, онлайн-банк, на сайте и в мобильном 

приложении ПСБ. Предварительное решение по кредиту поступит в течение двух минут. 
Получить потребительский кредит можно и в отделении банка в Краснодарском крае. 
ПСБ предлагает дистанционные решения и услуги: регистрацию бизнеса, расчетно-

кассовое обслуживание, эквайринг, программы кредитования, поддержку участникам 
госзакупок и решения для управления дебиторской задолженностью. ПСБ уже открыл 
юрлицам первые расчетные счета в Керчи, Симферополе и Севастополе. 

Банк создал условия для подключения услуг приема платежей и обеспечил возможность 
технического сопровождения терминалов оплаты в Крыму. 

Вести 
 

Сбербанк предупредил о мошенничестве с письмами о долгах 
Мошенники проводят массовую фишинговую рассылку писем якобы от имени 

Федеральной службы судебных приставов (ФССП). Злоумышленники указывают в письмах, 
что автоматическая система слежения выявила у адресата долги по налогам и сборам, 
сообщает Сбербанк. 

В письмах присутствуют шрифт, дизайн и логотипы ФССП, поэтому их легко принять за 
настоящие.Письма уведомляют, что должника могут внести в федеральный реестр 
недобросовестных плательщиков и заблокировать его счета и карты. Во избежание этого 
необходимо перейти по ссылке из письма, указать данные своей карты и "погасить 
задолженность". 

"Страница, на которую приводит ссылка из письма, принадлежит мошенникам. Сумма 
несуществующего долга будет списана с карты на счет мошенников, а не в пользу ФССП", – 
предупреждает Сбербанк. 

Любые сведения, особенно поступающие якобы от госорганов, можно и нужно проверять 
по официальным контактам организаций. "Если вы не уверены в достоверности информации, 
никому и ни под каким предлогом не переводите деньги", – подчеркивает Сбербанк. 

Мошенники зачастую представляются сотрудниками госорганов, и чтобы сделать обман 
убедительным, они выписывают поддельные справки, постановления и формы, копирующие 
оригинальные, заключает Сбербанк. 

Вести 
 

Исследование: больше половины Россиян начали экономить 
Согласно исследованию, проведенному аналитическим центром университета 

"Синергия", более 50% граждан России начали экономить на всем: одежде, развлечениях, 
продуктах питания. 
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Как сообщает РИА Новости, ссылаясь на результаты исследования, экономить на всем 
в марте начал 51% граждан России. 

Только 18% респондентов отметили, что из-за боязни инфляции стали тратить все свои 
сбережения. Их средства уходят в основном на покупку бытовых товаров. 

Также большая часть граждан – 65% – две трети опрошенных, сказали, что стали 
тщательно следить за ценами и за качеством товаров, при этом 57% граждан отказались от 
"эмоциональных" покупок, а 34% отметили, что пользуются только бюджетными магазинами. 

МК 
 

Две болевые точки – убыль населения и риски безработицы 
В преддверии отчета правительства в Госдуме оформились две ключевые темы для 

обсуждения. Первая касается итогов-2021 – это антирекордная за новейшую историю России 
естественная убыль населения, превысившая на фоне пандемии 1 млн человек. Академик 
РАН Абел Аганбегян в своей статье причислил необходимость снижения «катастрофически 
высокой смертности» к одному из вызовов для России. Преодолевать последствия убыли 
предстоит в новых санкционных условиях. Вторая тема как раз и касается последствий 
санкций – в частности, рисков безработицы. Как предупредили в РАНХиГС, летом «можно 
ожидать постепенного нарастания числа увольнений и введения предприятиями более 
жестких механизмов, позволяющих снизить издержки на труд». 

…Как можно судить по выводам экспертов, уже сейчас оформились две ключевые темы 
для осмысления. Первая касается сильнейшей естественной убыли населения (превышения 
числа умерших над числом родившихся).  

По данным Росстата за 2021 год, она составила более 1 млн человек – это худший 
результат как минимум за новейшую историю России. По итогам первого года пандемии – 
2020-го – естественная убыль населения была, по Росстату, в полтора раза ниже: около 689 
тыс. человек. 

В январе-феврале 2022 года убыль населения продолжалась, как продолжается и 
пандемия, которая до сих пор, к сожалению, сопровождается десятками тысяч умирающих от 
ковида граждан: по Росстату, за февраль 2022-го идентифицированный COVID-19 стал 
основной причиной смерти примерно у 34 тыс. россиян, что вдвое больше, чем за февраль 
2021-го, и примерно на 17% больше, чем за январь 2022-го. 

По итогам двух первых месяцев этого года естественная убыль населения составила 
почти 179 тыс. человек. Это меньше, чем за аналогичный период 2021-го (почти 184 тыс. 
человек), но больше, чем за те же месяцы и 2020-го, и 2019-го, когда убыль составляла около 
80 тыс. человек.  

Причем еще в относительно спокойном 2019 году вице-премьер Татьяна Голикова уже 
говорила, что страна «катастрофически» теряет население. 

«Два главных вызова, стоящих перед Россией: по сокращению катастрофически высокой 
смертности при восстановлении сохранности народа и переходу к устойчивому социально-
экономическому росту» – так называется статья академика РАН Абела Аганбегяна, 
вышедшая в начале этого года в журнале «Экономическое возрождение России». 

«За 30 лет новой России численность населения страны (без Крыма) сократилась на 4 
млн человек к 2022 году и продолжит сокращаться в ближайшие пять лет еще на 2–3 млн 
человек. Кроме того, из России выехало в другие страны около 7 млн человек», – сообщает 
Аганбегян. И только восстановление сохранности народа и естественный прирост населения 
при значительном снижении смертности спасут страну, считает он. 

А для этого, как утверждает Аганбегян, «нужны радикальные меры»: «Улучшение всех 
демографических показателей зависит в первую очередь от возобновления социально-
экономического роста». Тогда можно будет улучшить качество жизни граждан. 

Кроме того, Аганбегян указывает на необходимость вырваться из стагнации. Ведь 
стагнация, как он поясняет, «не имеет встроенного механизма для возобновления роста 
экономики; напротив, стагнации внутренне присуще воспроизведение негативных трендов, 
тянущих социально-экономические показатели вниз – к рецессии». 
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Судя по обнародованной статье, для преодоления ловушки стагнации требуется 
немедленная мобилизация ресурсов – для инвестирования в отрасли, которые могут дать 
мультипликативный эффект, для финансирования НИОКР. Также требуется создавать 
стимулы через снижение налогового бремени, указывается на необходимость проведения 
структурных реформ. 

После нового санкционного ужесточения задача переломить негативные тенденции и 
использовать кризис как шанс для рывка становится еще более актуальной.  

При этом стоит учесть, что одной из проблем 2022 года становятся риски нового роста 
безработицы, которые вовсе не стоит списывать со счетов, несмотря на то что в марте и 
апреле стране удалось избежать шокового всплеска увольнений. 

В частности, как сообщается в новом выпуске Мониторинга экономической ситуации в 
России, который выпускают эксперты РАНХиГС и Институт Гайдара, «уровень безработицы 
будет постепенно нарастать». Такой вывод делает в своем обзоре старший научный 
сотрудник лаборатории Института социального анализа и прогнозирования РАНХиГС Виктор 
Ляшок. 

С одной стороны, эксперт отметил, что мгновенного скачка безработицы удалось 
избежать, и напомнил, как, например, в марте-апреле пандемийного 2020 года уровень 
безработицы в стране «вырос на 1,4 процентных пункта». 

С другой стороны, Ляшок указал на то, что «с конца февраля в России произошло резкое 
сокращение объема наймов»: сокращение числа наймов при отсутствии значительного 
притока ищущих работу отмечено экспертами HeadHunter. Ссылаясь на данные компании, он 
сообщил: «за три недели между 14–20 февраля и 7–13 марта» численность активных 
вакансий сократилась на 12,6%. В то же время число резюме, созданных или обновленных за 
последние 60 дней, увеличилось на 8,3%, что соответствует сезонной динамике последних 
нескольких лет. 

«При сохранении экономических санкций и в условиях приостановки работы российских 
и зарубежных организаций в летние месяцы можно ожидать постепенного нарастания числа 
увольнений и введения предприятиями более жестких механизмов, позволяющих снизить 
издержки на труд: переводы не в простой, при котором предприятия вынуждены выплачивать 
большую долю заработной платы, а в неоплачиваемые административные отпуска; малый 
бизнес также может прибегнуть к задержкам заработных плат», – предупреждает эксперт.  

Хотя он и признает, что предсказать масштабы безработицы в настоящее время 
практически невозможно «из-за слишком большого количества неопределенных внешних 
эффектов». «Тем не менее уже с марта можно ожидать снижения размеров заработных плат 
в реальном выражении для большинства российских работников», – допустил Ляшок. 

…Директор Института экономики роста им. Столыпина Антон Свириденко поясняет: «По 
итогам 2021 года был зафиксирован восстановительный рост экономики. Однако главный 
вопрос – заложены ли условия для долгосрочного роста. Какой набор постоянных 
макроусловий правительство планирует для обеспечения развития экономики?» 

«На национальные проекты социальной направленности предусмотрены большие 
средства. В то время как на нацпроект «Малое и среднее предпринимательство» (МСП) не 
очень много. Планируется ли расширение средств на нацпроект МСП, если мы хотим сделать 
малый и средний бизнес драйвером экономки?» – продолжил Свириденко. 

Еще один вопрос, который упомянул эксперт: каким правительство видит механизм 
финансирования проектов роста в экономике? Финансирование должно происходить за счет 
мер и средств Центробанка или за счет бюджета? Или необходима тесная координация двух 
институтов для успешного достижения экономических целей? И достаточен ли уровень этой 
координации сейчас? 

Говоря непосредственно о текущей ситуации, когда нужно поддерживать не только 
спрос, но и предложение, эксперт также спрашивает, какие системные инструменты 
правительство планирует использовать в среднесрочной перспективе, чтобы обеспечить 
неснижение уровня спроса и предложения в экономике. 

«Вопрос развития производств стал еще более острым, чем ранее. В какой степени 
правительство собирается координировать этот процесс? Есть ли какие-то индикативные 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

планы, как будут определяться наилучшие места для размещения производств и 
приоритеты по отраслям?» – добавил Свириденко. Наконец, за счет каких источников 
планируется наращивать замещающие производства в России… 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Чем Россия может ответить на западные санкции? Да так, что мало точно никому не 
покажется 

Удивительно, какой все же Путин терпеливый и тактичный человек. В его власти 
полностью обрушить мировую экономику, а он не только этого не делает, но даже еще ни 
разу не намекнул, как именно может это сделать. И речь совсем не о газе, который при 
желании можно заменить углем. 

Уголь даже дешевле выйдет. И его полно в Германии, в Польше, в США, в Австралии и 
некоторых других странах коллективного Запада. Пускай это и не так экологично, но 
европейцы уже давно забыли думать об экологии из-за энергокризиса, и признали, например, 
атомную энергию зеленой. 

Для них "зеленое" это то, что в данный момент выгодно. Просто с газом и оплатой в 
рублях за него мы их врасплох застали. Не готова у них сейчас логистика, чтобы резко от него 
отказаться. Но, вообще, со временем, это не такая большая проблема, как другой наш козырь 
в санкционной борьбе. 

Козырь №1 - Мариупольский неон 
Есть такой интересный газ - неон называется. Его используют при производстве 

микросхем. А без микросхем сегодня не обходится ни одно современное устройство - от 
чайника до компьютера. Так уж получилось, благодаря некоторым наработкам Советского 
Союза, что именно Россия является на данный момент главным производителем этого газа. 

Не трудно себе представить, что станет с мировой экономикой, если наша доля в 50% 
производства всего неона возьмет и исчезнет с рынка. Это по цепочке остановит не только 
производство, собственно, самих микросхем, а вообще большей части мировой экономики, 
потому что на электронику сегодня завязано производство большинства товаров и цепочек 
поставок. 

Но тут еще интересны любопытные детали. Неон перед применением нужно очистить. А 
промышленные установки по очистке неона, так уж получилось при распаде СССР, оказались 
на территории современной Украины. Да не где-нибудь, а в том самом Мариуполе, где засели 
нацисты. 

Точнее, подобных завода на Украине два. В Мариуполе более крупный - "Ингаз", а есть 
еще "Крионин", расположенный в Одессе. Тут волей не волей лезет в голову мысль, что, 
возможно, украинские нацики держат Мариуполь не столько по своим убеждениям, сколько в 
интересах Запада. 

И Британия не спроста так беспокоится за Одессу и планирует направить больше оружия 
украинцам для обороны этого города. Когда нами будут взяты эти города, Западу станет 
нечем крыть - придется отменять свои санкции, иначе у них встанут все цепочки поставок и 
вся их экономика. 

Мы-то газ и нефть найдем кому продать, благо у нас этого добра хватает. А что будут 
делать они, если кроме как готовым продуктом, торговать им больше нечем, а произвести 
этот продукт без неона они не смогут? 

В свете этих рассуждений боевые действия на Украине приобретают уже несколько 
более интересный расклад. И стоит только удивляться терпению Путина, что в эти заводы до 
сих пор не прилетели "Калибры" - в рамках проекта "декоммунизация". Заводы-то им 
коммунисты строили. 

А ведь есть еще такой электронный газ со сложным названием - гексафторбутадиен, 
который также используется при производстве микросхем. Мы и тут контролируем около 
половины мирового рынка. Производство - г. Пермь. Это так, к слову, чтобы украинцы не 
возомнили лишнего, подумав, что весь мир клином сошелся только на них одних. 
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Козырь №2 - Искусственные сапфиры 
Другая интересная штуковина, которую производит Россия и без которой не обойтись 

западной экономике, это искусственные сапфиры. Их используют при производстве 
смартфонов, телевизоров, в гражданской и военной оптике, в космической отрасли и даже в 
новом Iphone 13. 

В частности, при производстве экрана, сенсора распознавания по лицу, а в более ранних 
моделях - в сенсорах отпечатка пальца. На долю России приходится около 40% производства 
искусственных сапфиров, а по некоторым более узким направлениям мы имеем долю до 70% 
рынка. 

Интересно, что станет с капитализацией Apple, если мы им перекроем поставки этого 
компонента? И что станет с американцами, которые даже из-за дефицита туалетной бумаги 
готовы штурмом брать Капитолий, а без смартфонов и вовсе вынесут Байдена из Белого 
дома в дом престарелых. 

Хотя, на самом деле, в производстве этих смартфонов участвует практически весь мир, 
а американцы где-то там в Калифорнии только иконки для приложений рисуют. Весело же 
будет мировой экономике, если без наших искусственных сапфиров производства 
остановятся. 

Но и тут Путин вежливо молчит, зато сама компания Apple пафосно заявила об уходе с 
нашего рынка. Но пафос быстро испарится, если мы начнем поступать так же, как поступают 
сейчас с нами. И в США это отлично понимают, а потому устройства Apple на нашей 
территории до сих пор работают, хотя технически их могли бы превратить в "кирпич". 

Козырь №3 - Палладий, титан и т.д. 
Россия также контролирует около 45% рынка палладия и является страной с самыми 

большими его запасами. Этот металл по большей части используют для производства 
катализаторов для всех современных автомобилей. И без него автомобильная 
промышленность Запада встанет. 

А еще его используют для производства электроники, особенно там, где требуется 
повышенная надежность, а это измерительная аппаратура, космос и, что особенно 
чувствительно - военная промышленность. 

Примерно похожая ситуация с титаном, без которого США и Европа не смогут 
производить самолеты. В общем-то, список можно продолжать и дальше, но не буду сильно 
затягивать статью, смысл уже и так, думаю, понятен - без наших поставок западная 
экономика буквально рухнет. 

Почему мы не вводим санкции? 
Почему же Путин до сих пор не проучил этих выскочек хорошим манерам и не остановил 

поставки? Думаю, потому что это и на нас тоже отразится. Мы пока что часть мировой 
экономики, и нужно время, чтобы поднять свое производство и перестать зависеть от 
западных производителей. 

Наш президент проявляет терпение и выдержку, хотя может уничтожить экономику 
Запада меньше, чем за год, ведь запасов комплектующих у них осталось буквально на 2-3 
месяца. Но сначала нужно наладить выпуск собственных товаров, а уж потом мы им за все 
обязательно припомним. 

Впрочем, для такой страны, как наша, не проблема наладить выпуск обычных игрушек, 
туалетной бумаги и других потребительских товаров. 

Ведь мы производим и куда более сложные вещи - атомные ледоколы, лучшие в мире 
системы ПВО, гиперзвуковое оружие, подводные лодки и много чего еще такого, что мало кто 
в мире делает, а некоторые вещи не делает кроме нас вообще никто. Так что мы-то без них 
точно проживем. 

Нам для построения полноценной страны нужно сделать гораздо меньше, чем странам 
Запада, чтобы не опуститься до уровня Африки, если мы введем собственные санкции. Вот 
поэтому они не вводят действительно жестких для нас санкций, типа полного запрета наших 
энергоресурсов. 

А только портят жизнь по мелочи, боясь наших ответных и действительно "адских" 
санкций - адских, без всякого преувеличения. И понимая, что свой газ мы найдем куда 
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продать, пускай и не сразу. А вот им в этом случае будет невозможно что-либо 
произвести, продать и свести концы с концами без наших критически важных компонентов и 
ресурсов. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.04.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 83,59  ▲ 0, 16 

EUR 92,39 ▲ 0, 24 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


